

Mérida, 7 de junio de 1999

...no cuesta estar un rato, porque no tienen que coger los autobuses para marcharse a Madrid. Esto en Badajoz, sí, con el mitin de Aznar. A Badajoz si han ido, Aznar ha estado en Badajoz hoy, y han ido muy rápido, porque han venido dieciséis autobuses de Madrid para intentar llenar el Polideportivo de la Granadilla, cosa que no han podido. Por lo tanto como nosotros somos de aquí, pues no tenemos muchísima prisa, y por lo tanto podías haber desgranado aún más el programa electoral, que el Partido Socialista Obrero Español presenta para Mérida.

Ya te he oído, cuando presentamos la candidatura, lo que dijiste respecto a tus proyectos, al proyecto de nuestra candidatura, y te agradezco que, por segunda vez en una intervención electoral, no le hayas echado la culpa de los males de Mérida, como hace el Alcalde actual, a la Junta de Extremadura. Que demuestra la incompetencia total, de ese Ayuntamiento, de esa candidatura, de ese gobierno, que tenía hace cuatro años "soluciones PP" y que ahora durante cuatro años, ante su incompetencia, todo lo que se le ha ocurrido ha sido buscar un culpable de la incompetencia, y la ha encontrado en la Junta de Extremadura. Todo lo malo que ha ocurrido en Mérida, todo lo mal que va nuestra ciudad, todo tenía un responsable: la Junta de Extremadura y, particularmente, su Presidente.

Imaginaos que en Valencia, por ejemplo, imaginaos que en Valencia, la Ford, que está allí instalada, y que ha creado unos cuantos miles de puestos de trabajo -la Junta ha creado en Mérida cuatro mil puestos de trabajo-, que alguien, el Alcalde de Valencia, o la Alcaldesa, estuviera diciendo todo el día diciendo "que se vaya la Ford", que ha creado puestos de trabajo pero que ha hecho imposible circular por Valencia. O en Valladolid, que el Alcalde de Valladolid hubiera dicho "Es que la Renault, cuidado los problemas que ha traído, ha traído empleo, ya lo creo, pero ha perjudicado mucho los intereses de la ciudad". O que Sevilla, hubiera dicho "que como el gobierno socialista hizo la Exposición Universal, pues que ha planteado problemas en la ciudad". O que Barcelona hubiera dicho que por haber

celebrado allí las Olimpiadas, el gobierno le debía cosas a Barcelona, o a Sevilla. O la Ford cosas a Valencia, o la Renault cosas a Valladolid.

Por lo tanto, agradezco que hayas hecho una exposición de qué es lo pretendemos hacer en Mérida, sin tener que buscar culpables. Porque la única culpa y responsabilidad está en la incompetencia del gobierno del partido popular. Que ojalá que el día 13 de junio desaparezca, por fin, de la ciudad de Mérida. Y podamos nosotros ocupar lo que, por derecho propio nos corresponde, después de un intenso trabajo hecho en estos años.

Hoy está también con nosotros Alfonso Guerra, al que yo le doy la bienvenida a Extremadura, y le doy la bienvenida a Mérida. Durante todos estos días que llevamos de campaña electoral, he estado dando bienvenidas a Extremadura, he dado la bienvenida en todos los pueblos y ciudades a las que he ido a todos los Ministros del gobierno del Sr. Aznar, que llevan desfilando por Extremadura, desde hace ya casi quince días. Yo les digo a todos los Ministros que vienen, bienvenidos a Extremadura. No necesitan pedir permiso, esto es una parte de España y cualquier miembro del gobierno tiene todo el derecho a venir aquí.

Si les doy la bienvenida a los Ministros, -bien es verdad que vienen con una intención distinta de la que trae Alfonso, los Ministros dicen que vienen a apoyar al candidato del partido popular, y hoy Aznar decía que venía a darle el último empujón, lo cual no es extraño, unos vienen a apoyarle para que no se caiga y el otro viene a darle el empujón para que definitivamente se vaya- pero Alfonso, Alfonso, viene a estar solamente con nosotros, ni más ni menos que a estar con nosotros. Y yo le doy la bienvenida y además, hago que sea él el protagonista y el que cierre este mitin, porque cuando se recibe a alguien en tu casa, hay que ser cortés, educado y amigo. Y Alfonso Guerra es nuestro amigo, es mi amigo, y yo me honro y me felicito de tener su amistad. Y además, y además, la Federación Socialista Extremeña, el Partido Socialista Obrero Español de Extremadura, como nos llamamos ahora, Federación Socialista Extremeña hace tiempo, nació de la mano de Alfonso Guerra. Recordaréis muchos de los que estáis aquí, aquel famoso

mitin, que dimos en el Cine Trajano, de presentación de lo que entonces era un sueño, que después encarnó Martín López Heras en las primeras elecciones municipales, consecuencia de la semilla, que tantos y tantos socialistas habían ido sembrando a lo largo de tantos años, y que después Alfonso, en el año 75, vino a intentar poner de pie. A animar a un reducido grupo de hombres y mujeres, que quisimos de nuevo que las siglas del Partido Socialista Obrero Español, pudieran tener presencia activa, viva y ejemplar en nuestra región Extremeña. Y esta Federación que nació de su mano, es una Federación, que tiene la impronta de Guerra grabada en todos nosotros, a los que les gusta más y a los que les gusta menos. Pero la impronta de Alfonso, se ha notado en esta Federación y se sigue notando. ¿En que se nota?. Uno, en la honradez, esto fue lo que nos enseñó cuando vino en el año 75, y a pesar de que en algunas otras regiones, a pesar de que en algunos sitios, ha habido determinados asuntos, más o menos turbios, puedo decirte con satisfacción, Alfonso, porque tu lo sabes, que durante 16 años que llevamos gobernando Extremadura, nadie nunca ha podido ponernos la cara colorada como consecuencia de ningún escándalo de tipo económico o ningún escándalo de tipo financiero. Esta Federación lleva la impronta de la autenticidad socialista, somos una Federación sin dobleces, decimos lo que pensamos y pensamos lo que decimos, y sobre todo sentimos el socialismo con el corazón, e intentamos transmitir las ideas del socialismo a través de nuestra inteligencia. Nadie se confunde nunca con nosotros, nunca. La gente nos votará o no nos votará en Extremadura, pero cuando vota al Partido Socialista, cuando vote a Manuel Romera, cuando me vote a mí, sabrán que están votando a un socialista, porque nunca nos hemos escondido ni nos hemos hecho de centro, ni de centro derecha, ni de centro izquierda, ni de nada. Solo socialistas, sencillamente socialistas.

Esta Federación, lleva la impronta de Alfonso en la sencillez. Me preguntaba Alfonso, me decía; "que bonito el escenario". Lo hemos hecho nosotros Alfonso, con nuestros recursos, con nuestra sencillez, con el esfuerzo y el trabajo de los compañeros, con las macetas que ponen las compañeras, los compañeros de su

casa. Esta es la sencillez que ha hecho posible que nunca la gente nos haya dado la espalda, porque nunca nosotros le dimos la espalda a los ciudadanos. Vivimos como vivíamos antes, vivimos en los mismos sitios que antes. Vamos a los mismos sitios que antes, y no nos hemos pervertido ni hemos cambiado nuestra forma de ser, nuestra forma de pensar, porque el pueblo, los ciudadanos nos hayan dado el poder en un momento determinado como consecuencia de su voluntad. Unas veces nos lo dan, otras veces nos lo quitan, pero siempre encuentran por la calle a un socialista sencillo, que es capaz de hablar con la gente, de tomarse un vaso de vino, de charlar con ellos y de no tener que agachar la cabeza.

Y esta Federación, y este partido, te ha invitado a que estuvieras hoy aquí, porque en muchas ocasiones, mientras has tenido responsabilidad de gobierno, mientras fuiste vicesecretario general del partido socialista, tuviste la deferencia con nosotros y reconociste nuestra importancia, dentro de nuestra sencillez, dentro de nuestra unidad, pero dentro de nuestra garantía de autenticidad. Tuviste la deferencia, el aprecio, por nosotros, y nos obsequiaste con algunas acciones que pasarán a la historia del socialismo español, teniendo como centro y como eje la Región Extremeña. Siempre que se te ha llamado, siempre que se te ha llamado, has acudido. Y cuando tuviste que anunciarle al país que por las razones que tu ya explicaste que dejabas la Vicepresidencia del gobierno, no elegiste ni Madrid, ni el País Vasco, ni Andalucía., ni Castilla-: Elegiste Extremadura, yo creo que aquí era en el único sitio donde se te podían entender bien las razones por las que decidiste dar este paso.

Y también, querido Alfonso, mientras has sido Vicepresidente del Gobierno, has reconocido, tranquilo, que no pasa nada, que la gente tiene derecho a expresarse, mientras has sido Vicepresidente del Gobierno, yo siempre he agradecido que hayas entendido, y que hayas respetado mi libertad como Presidente de la Junta de Extremadura. Que hayas entendido y que hayas respetado mi libertad como Presidente de la Junta de Extremadura. Siempre entendiste que para mí, lo importante, mientras he sido Presidente, -siempre lo

entendiste, no todos lo entendieron-, que para mí lo importante, no era defender al Partido Socialista Obrero Español, para mí lo importante era, desde el Partido Socialista defender los intereses de Extremadura, los intereses de los hombres y de las mujeres de Extremadura y no siempre todos lo entendieron, y tú lo respetaste.

Siempre entendiste y respetaste, que la gente que nosotros representábamos, no podían ser sacrificadas en sus deseos por los intereses del partido. Y cuando tuvimos que tomar decisiones difíciles, cuando tuvimos que enfrentarnos con algunos Ministros, de nuestro Gobierno, como por ejemplo en la Central Nuclear de Valdecaballeros, ahí se puso de manifiesto quién entendía nuestra libertad para defender Extremadura, y quienes pensaban que lo importante era defender los intereses del Partido.

Te hemos llamado por lo tanto esta noche, para que participes con nosotros de nuestro posible éxito electoral, y digo posible éxito electoral porque hasta el día 13 por la noche, una vez que se abran las urnas, no hay nada seguro. Las encuestas nos están dando ganadores, las encuestas nos están dando ganadores, pero no hay que fiarse, no está el pescado todo vendido. Hacen falta votos, no nos sobra ni un voto, si alguien cree que hayamos ganado, está equivocado, nos siguen haciendo falta cuantos más votos mejor, para poder tener la independencia y la autonomía necesaria, para llevar adelante nuestro proyecto político.

Yo sé que hoy en Badajoz, se está celebrando, ya está terminando, un acto parecido. Ha venido Aznar, ha venido Loyola de Palacio, está hablando el Alcalde, y ha hablado el candidato. He oído, he oído, que casi todo el mitin ha sido una sarta de insultos hacia el candidato a la Presidencia de la Junta por los socialistas. Nosotros podríamos hacer lo mismo, y desde luego cualidades creo que no nos faltan, Alfonso. Pero sí te pediré, sí te pediré una cosa. Vamos a tener la cabeza fría, vamos a reprimir nuestros sentimientos, vienes de Sevilla, no me gustaría que al candidato del Partido Popular desde fuera de Extremadura, se le zayera o se burlara alguien de él. Porque por muy malo que sea, por muy poca consistencia

que tiene, al final es un extremeño. Y no quiero que nadie que viene de fuera se meta con un extremeño, por muy malo que sea, es nuestro, es el candidato de una parte de Extremadura, y como candidato de una parte de Extremadura, podemos entre discutir, podemos nosotros zaherimos, si hiciera falta, pero no sigamos el ejemplo de los que vienen de fuera y sin conocimiento de la realidad de este pueblo, se dedican a insultarnos.

A mí no me preocupa. A mí que me insulten, no me preocupa, sino todo lo contrario. Cuanto más crece el insulto y va creciendo mucho, quiere decir que más nervioso está el Partido Popular, que más lejos ve las posibilidades de victoria en Extremadura. Algunos incluso vienen a nuestra Región, sin tener ni siquiera ni la más remota idea, de que suelo están pisando. El otro día vino la Ministra de Justicia, Margarita Mariscal de Gante, vaya apellidos, vino a Fregenal de la Sierra, y vino a dar un mitin, yo creo que el primero que da en su vida, y se conoce, se conoce que preguntaría, ¿y en un mitin qué se hace? Y le dirían, los de aquí del PP, pues insultar, y entonces esta señora, siguió el ejemplo e insultó. Pero no me insultó a mí, que esto es lo grande, sino que se dedicó a insultar a los extremeños. Y dijo la señora en Fregenal de la Sierra, dos cosas. Una, que, bueno, anuncio una inversión del Ministerio de Justicia, porque vino justificando el viaje, -bueno por lo menos bienvenida y encima deja algo de dinero-, anunció un depósito para los presos en Fregenal de la Sierra, en el Ayuntamiento, un depósito, un calabozo municipal. No es que sea mucho, pero bueno, más vale algo que nada. Pero es que después dijo, que estaba en la tierra más analfabeta e inculta de España. Y esto ya, esto ya es otro cantar, esto ya es otro cantar. Que venga y diga lo que quiera del candidato, bueno se lo pasamos, ¡qué más da!, que diga lo que quiera. Ahora, que venga a Extremadura, sin tener ni idea, a decir que está ante el pueblo más analfabeto de España, puede llevarse contestaciones miles, me estoy imaginando que a Alfonso se le estarán ocurriendo en este momento, cientos de contestaciones. A mí se me ocurren algunas también, se me ocurren algunas también, se me ocurre decirle a la Sra. Ministra que si ella tuviera la oportunidad, no de estar diez minutos como

estuvo en Fregenal, sino de ir por las calles y los pueblos de Extremadura. Si hubiera podido venir a este acto y haber chocado las manos, que yo he chocado ahora, y haber besado las mejillas que yo he besado ahora, y si hubiera preguntado sólo que hay detrás de algunos callos que tienen esas manos, o que hay detrás de algunas arrugas en las mejillas de mujeres de 70 u 80 años, seguramente, Mariscal de Gante, no hubiera dicho esta estupidez que ha dicho en Extremadura. Porque mientras ella estaba, a lo mejor, en un buen colegio de ursulinas, aprendiendo como llegar a ser Ministra, nuestras mujeres y nuestros hombres que tienen ya más de 70 años, no pudieron ir a la escuela, por la sencilla razón de que sus padres los necesitaban para intentar sacar un miserable jornal en el campo. Así que tengamos la fiesta en paz, tengamos la fiesta en paz, tengamos la fiesta en paz y si quieren seguir viniendo que van a venir hasta el día 13 o hasta el día 11, cuando termine la campaña, que no la emprendan con la gente, que la emprendan conmigo si quieren, que yo tengo las espaldas muy anchas, que estoy acostumbrado, a aguantar, a soportar incluso las querellas que me quieran poner algunos, y que ya han anunciado en un periodicucho de mala muerte que se edita aquí en Mérida. Todas las querellas que quieran. Que no tengo ningún inconveniente en aceptarlos y en hablar donde haga falta.

Porque yo soy un candidato, queridos amigos, compañeras y compañeros, soy un candidato que tiene mucho que decir, y casi nada que callar. Y esto en política es una afirmación muy arriesgada. Tengo mucho que decir y casi nada que callar. Y lo que callo en esta campaña, y estoy callando algunas cosas, las estoy callando por prudencia, no por miedo, no por que nadie me ponga un mordaza, no porque nadie me pueda chantajear, no porque alguien me diga, "cuidado con lo que dices, que te sacamos los colores". No, me callo lo que me estoy callando simplemente por respeto a los extremeños y por prudencia, porque no quiero hablar. Pero que no tienten la suerte, no vaya a ser que algún día se me crucen los cables. Ojalá que no y tengamos la fiesta en paz, ojalá que no. No quiero, no quiero entrar en peleas, no me interesa la pelea con el candidato del Partido

Popular, no tengo ganas de perder mi tiempo en eso. Yo vengo a los actos públicos a explicar que queremos hacer, que vamos a hacer, y debería el Partido Popular, tener la suficiente elegancia, como para ser capaz, de hacer un discurso constructivo, insultando lo que quieran, pero constructivo, que fuera o que sintonizara con lo que es el trabajo, que este pueblo ha hecho durante dieciséis años. No se puede decir como dijo el otro día el candidato del PP, que los Ministros vienen a Extremadura porque esto es el Parque Jurásico. No es verdad, que digan que yo soy un dinosaurio, que digan que yo soy antiguo, que digan que yo estoy pasado, pero Extremadura ¿el Parque Jurásico? Pero ¿por qué no son capaces de construir un discurso, para hacer algo sobre lo que nosotros hemos construido en dieciséis años?. Y cuando digo nosotros, no digo sólo los socialistas, digo el pueblo extremeño. No se puede decir, porque ya cansa y aburre, que somos los últimos de España, que somos la reserva espiritual del socialismo, que aquí ya nadie vota a lo que vota a Extremadura, porque somos analfabetos e incultos, y porque vivimos del subsidio y de la subvención. No se puede decir esto, ¿por qué les cuesta trabajo reconocer que aquí hay gente que trabaja? ¿o es que los niños, nuestros hijos, no se levantan todos los días y a las nueve de la mañana cogen la cartera y se van a la escuela a cumplir con su obligación?. ¿Es que nuestros estudiantes no van a clase, preparan sus exámenes e intentan aprobar?. ¿Es que cuando se marchan los niños a la escuela, sus madres no les están preparando el desayuno, trabajando en la casa? y la que pueda, está trabajando en la casa, y además trabajando en la calle, porque por fin la mujer extremeña se está incorporando al mundo laboral.

¿Es que no pueden reconocer, es que no pueden reconocer, que todas las mañanas hay miles y miles de hombres y mujeres, que a las ocho a las siete, cogen su bocadillo, le dan un beso al niño, le dan un beso a la mujer, y se marchan a trabajar?. A trabajar, no a vivir del cuento, no a vivir de la subvención, no a vivir del subsidio, sino a trabajar.

¿Y es que los maestros no están trabajando en su escuela, todos los días? ¿Y los médicos en los Centros de Salud? ¿Cómo, entonces, pueden decir que vienen los Ministros a ver el último reducto de Extremadura, de España, donde aquí nadie trabaja, donde vivimos del subsidio, y si ellos gobiernan, por fin la gente va a empezar a trabajar?. ¿Por qué no reconocen, que durante dieciséis años nos hemos partido el pecho para intentar llevar a Extremadura, del pasado donde estaba cuando ellos gobernaban al presente donde la hemos puesto los socialistas con el apoyo y la ayuda de muchos y muchos miles y miles de ciudadanos extremeños?

Y ahora se trata, y ahora se trata, queridos amigos, queridas amigas de dar un paso más, de llevar a Extremadura del presente al futuro, y de emprender una maravillosa aventura juntos. Nunca lo habíamos hecho, ni siquiera la conquista de América de la que tanto nos hablaron, fue una aventura colectiva, Cada uno se fue a América individualmente, no sabían donde iban muchos, pero se propusieron conquistar un mundo nuevo. Pues ahora, en el año dos mil, ya que estamos, yo concito a este pueblo, a los que nos votan y a los que no nos votan, los concito para que por primera vez en nuestra historia seamos capaces de pensar juntos nuestro futuro, saber lo que queremos, saber lo que perseguimos, saber a dónde vamos, saber qué queremos para nuestros hijos, saber qué Región queremos construir. Y es la única oportunidad que se ha presentado en nuestra historia, es la oportunidad de que Extremadura se incorpore a la revolución del conocimiento. No estuvimos en ninguna revolución, ni en la burguesa, ni en la industrial. Estuvimos siempre detrás de los demás, yendo hacia donde iban los otros, con el inconveniente de que cuando llegamos donde estaban, los otros, los otros ya se habían marchado y estaban en otro sitio, y así vamos persiguiendo constantemente a los demás. Yo no quiero perseguir ya más a nadie, yo quiero que este pueblo de verdad tome las riendas, coja al toro por los cuernos, y juntos, porque hemos demostrado que sabemos trabajar, cuando hemos tenido oportunidad de trabajar, juntos, ser capaces de pensar y de diseñar nuestro futuro.

Decían que no éramos capaces de hacer nada. Cuando nos han dado posibilidades, cuando hemos tenido apoyo del Gobierno Central, cuando hemos tenido a alguien que haya sido capaz de defender los intereses de Extremadura, este pueblo se ha puesto en marcha, y ha progresado y ha avanzado más que nadie. Aunque algunos disfruten diciendo que somos los últimos. Al propio Ministro de Trabajo, que vino ayer, se le abría la sonrisa de oreja a oreja, porque en Extremadura ha aumentado el paro en mayo, el 0,6%. Y se reía a carcajadas. Yo creía que al Ministro de Trabajo de España, le dolía el paro como a mí. A mí no me ha hecho gracia que en Extremadura hayamos subido un 0,6%, trescientos parados más. A mí me duele. Lo que no pensaba es que al Ministro de Trabajo le produjera, gracia, risa, hilaridad. Porque ellos no están pensando los intereses de las gentes, de los hombres y de las mujeres, sino están pensando en ver como encuentran un boquete para intentar meterse, para quitarnos del medio. Porque todo el discurso de la campaña electoral de todos los demás partidos juntos, solamente tiene una letanía: "hay que terminar con Ibarra", y el resto: "ora por nobis". Todo eso es lo que están diciendo, y además me lo dicen a mí. No se lo dicen a los ciudadanos, me dicen Ibarra, que se vaya. Oiga, díganse lo a los ciudadanos. Algún día les voy a dar un susto, haciendo una broma, y voy a decir me voy. Y seguro que tienen que hacer todos congresos extraordinarios, para ver que son capaces de proponer y de ofrecer a la sociedad extremeña. Porque mientras yo esté gobernando, ellos viven estupendamente. Contra Ibarra, viven de maravilla, no tienen que pensar nada. Nada más que decir, Ibarra, que se vaya. Pero si esto es muy fácil, si Ibarra se irá el día que los ciudadanos lo decidan. Pero mientras los ciudadanos decidan que yo esté representando a vosotros, a mí no me va a quitar nadie, no me va a quitar nadie la moral, ni las ganas, ni la fuerza, nadie, porque tengo, porque tengo ganas, fuerzas y energía para rato. Y estoy dispuesto a seguir representando a este pueblo, y cuando digo representando, lo digo en el sentido más profundo del término. No solamente elegimos a un candidato para que sea Presidente, para que gobierne, para que haga medidas concretas en Extremadura

en los cuatro años. Elegimos también a un candidato, para que nos represente a los extremeños, y para que nos represente en la pelea política, en la discusión política, que en este país promete ser de órdago en los próximos cuatro años. Va a haber un Senado nuevo, va a haber un Senado donde va estar el Gobierno de España, y donde van a estar los Presidentes de Comunidades Autónomas, y allí se va a discutir y se van a decidir muchas cosas. Allí se va a repartir parte de la riqueza de España, y para repartir parte de la riqueza de España habrá que enfrentarse con políticos avezados, con políticos que llevan mucho tiempo, que llevan muchos años, que saben de qué va esto. Y por lo tanto al Senado, no podemos enviar a un Presidente novato, sin experiencia, que no sabe nada de nada, sino que hay que llevar a alguien que sepa exactamente de qué pie cojean aquellos que aspiran a repartir la riqueza de nuestro país, en función de los intereses de los que más tienen, y no en función de los intereses solidarios del conjunto nacional.

Se lo decía el otro día al Sr. Pujol. No quiero que el Sr. Pujol reparta la riqueza de España. Porque si el Sr. Pujol reparte la riqueza de España, siempre los que más tienen llevarán más que los que menos tenemos. Y por lo tanto, yo quiero que la riqueza de España se reparta en el Senado; tenga como garante al Gobierno, y a ser posible que entienda que hay diferencias todavía, en nuestro país, entre Regiones que tuvieron mucha suerte que tuvieron mucha suerte, y entre Regiones que estuvimos abandonados durante muchísimo tiempo.

Dicen que llevo dieciséis años gobernando, y dicen que eso es mucho tiempo. Lo dice el PP. (FIN DE LA CARA A)

...Libremente su voluntad de apoyar a unos o apoyar a otros. Y es verdad, y es verdad, que aquí en este acto hay muchachas y muchachos que van a votar por primera vez y solo me conocieron a mí como Presidente, sólo a mí. Y les dice el PP: "hombre, ahora le toca el turno al otro". No, no esto no es juego de la oca. Es verdad que sólo me conocieron a mí y por lo tanto no pueden comparar con nada, pero cuando lleguen a su casa esta noche, estos muchachos de dieciocho años, que le pregunten a sus padres y a sus abuelos si los tienen, y les pregunten,

vosotros, ¿a quién conocisteis gobernando en Extremadura o en Mérida?, y los apellidos serán los mismos que los de los hijos que ahora se presentan en la lista de Mérida, la derecha, y cuando le pregunten, y cuando le pregunten a sus abuelos dirán: "nosotros en Extremadura gobernando no conocíamos a nadie, conocíamos a unos cuantos que actuaban a las órdenes del que gobernaba en Madrid, de derecha". Y cuando le pregunten a sus tatarabuelos: "de derecha". Doscientos años de derecha en Extremadura. Dieciséis años socialismo es muy poco tiempo para compensar, todo lo que ha sido una penuria, un abandono, una miseria de esta Región por parte de una derecha que nunca tuvo interés en que este pueblo, pudiera avanzar, pudiera desarrollarse y pudiera progresar. Ahora, por fin, nosotros estamos incorporados a la modernidad. No es cierto que seamos los únicos en España que estamos votando socialismo. Hay mas Regiones, pero sobre todo en Europa, donde ya estamos, hay muchos países, la mayoría de los países de nuestro entorno europeo son todos socialistas. Luego cuando diga el Sr. Fraga, que nosotros estamos anticuados, los que están anticuados son los que están yendo en contra de la corriente moderna, progresista, del socialismo, de Francia, de Inglaterra, de Holanda, de cualquier país europeo donde en estos momentos, de nuevo vuelven los principios de libertad, de solidaridad y de justicia, porque el mundo cada día sigue teniendo más necesidad de una ideología, como la que nosotros representamos. Una ideología que aspira a intentar representar, a todo aquel que se sienta progresista, hemos hecho una coalición en Extremadura, con el Partido Democrático de la Nueva Izquierda, y hemos intentado representar a este pueblo sin ningún tipo de odio y sin ningún tipo de rencor. Hemos seguido el ejemplo, que decía al principio de Alfonso, y hemos también seguido el ejemplo de ese gran hombre que se nos murió hace dos semanas, que se nos llamó Ramón Rubial. Que nunca, que nunca, con el que tuve, con el que tuve la oportunidad de compartir mesa en la Comisión Ejecutiva Federal, que estuvo veinte años en la cárcel, que murió con las botas puestas, y al que nunca le escuchamos, Alfonso, nunca, una palabra de odio ni una palabra de rencor. Este el ejemplo que nosotros

hemos seguido, este es el ejemplo que queremos seguir en Extremadura, no tener odio, no tener rencor, no mirar para atrás, pero saber que todo aquel que nos vote, sabe que vota a socialismo, a socialista. Es decir, que queremos que esta Región crezca, cree más riqueza, pero al mismo tiempo que nadie se confunda, esa riqueza tiene que ser repartida por un Gobierno, que yo aspiro a dirigir, para que nadie se quede atrás, para que nadie se quede en el camino, para que vayamos todos juntos. No para llegar los primeros, sino para intentar llegar a tiempo y todos juntos. Este es el mensaje que quería dejaros esta noche en Mérida a mis paisanos, a mis paisanas diciendoos, diciendoos, que aquí en Extremadura y en Mérida, se presentan varias opciones políticas, en Mérida y en Extremadura hay mucha izquierda, demasiada izquierda electoral. Y tanta izquierda es mala para la izquierda, tanta izquierda es mala para la izquierda. Solamente puede quitar del Gobierno del Ayuntamiento de Mérida, al Partido Popular, el Partido Socialista, solamente. Lo demás no es posible, con todo el respeto a los pequeños partidos minoritarios, no es posible. Sólo enredarán, solo obstaculizarán el desarrollo de nuestra ciudad que necesita recuperar los cuatro años que perdimos, pero no confiéis en que tengamos una mayoría no suficiente y al final discutiendo, peleando, viviendo de espaldas, entre las varias izquierdas que se presentan, al final termine de nuevo gobernando el Partido Popular. Porque la prueba del algodón en Extremadura y en Mérida ya está hecha. Cuando necesitamos el apoyo de Izquierda Unida, no tuvimos el apoyo de Izquierda Unida. Quiere decir que aquellos hombre y mujeres comunistas, de izquierdas, que honradamente le dieron su voto a Izquierda Unida, para que se sumaran a los nuestros fueron traicionados, traicionados por la Izquierda Unida Extremeña y por la Izquierda Unida Emeritense, traicionados totalmente. Por lo tanto no cabe, en otros punto de España a lo mejor hay gente que todavía confía en esa opción, si votar a Izquierda Unida, para que el PSOE haga una política más o menos a la izquierda. Aquí en Extremadura ya está probado, y el candidato del PP lo ha dicho, ha dicho que si las elecciones no

le dieran mayoría, él no tendría inconveniente en sentarse a gobernar, o a pactar o a hablar con Izquierda Unida.

Hace cuatro años, la pinza la hicieron por debajo, vergonzosamente. Ahora ya nos lo están anunciando a las claras. Y no creo que quien vota al Partido Popular tenga en su mente el mismo proyecto político y el mismo modelo de sociedad, que quien vota a Izquierda Unida. Son modelos distintos, ¿cuál es su interés en pactar?. El interés es que el Partido Socialista no gobierne. Que Rodríguez Ibarra por fin abandone la Presidencia de la Junta de Extremadura. Para evitar eso, hace falta que no se pierda ni un voto, para evitar eso hace falta ir a votar, para evitar eso hace falta que nadie se deje engañar por aquellos que le ofrecen una opción más a la izquierda que la nuestra. Porque el que quiera que gane el PP, que se quite la careta, que no ande con rodeos izquierdosos, si quieren que gobierne el PP que voten al PP. Ahora, si quieren que haya un gobierno progresista en Extremadura y en Mérida, sólo hay una opción: "el Partido Socialista Obrero Español". Ojalá que sea una realidad. Nada más, queridas amigas, queridos amigos. Salud, suerte. Y que el día catorce todos lo celebremos juntos. Muchas gracias.